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Dalle aree per lo sport agli orti, spazi per tutte le età. Fine lavori previsto per il 2023

Un parco per tutti in arrivo
L’Amministrazione ha intrapreso un 
programma di riqualificazione am-
bientale e urbana del territorio che ha 
avuto inizio due anni fa con la riquali-
ficazione dell’asse di via Donizetti do-
ve si è proceduto al recupero di aree 
verdi a giardino e aiuole restituendo al-
la fruizione spazi periurbani degradati 
e privi di caratterizzazione sottraendoli 
a una vecchia isola ecologica in disuso 
e rendendo urbana a basso scorrimen-
to un tratto di strada provinciale mol-
to invasiva e pericolosa. L’obiettivo è 
perseguire una strategia di intervento, 
attraverso la creazione di un sistema 
articolato e connesso di spazi pedona-
li e ciclabili, di aree verdi, permeabi-
li e percorribili in direzione nord-sud, 
lungo il corso d’acqua esistente: questi 
spazi costituiranno occasione per da-
re rilievo e importanza ai luoghi e agli 
spazi pubblici attrezzati all’interno di 
un progetto unitario e globale di svi-
luppo di una parte importante del terri-
torio di Basiano. A livello paesaggisti-
co la valorizzazione degli elementi del 
paesaggio agricolo, in parte esistente, 
sarà il filo conduttore di ricucitura eco 
sistemica con i parchi fluviali dell’Ad-
da e del sistema idrico Rio Vallone/
Villoresi/Molgora (P.A.N.E.). 
Il progetto propone una costante inte-
razione degli aspetti sociali suggeren-
do attività ludico/educative, orti urba-
ni sociali e aree per lo sport o la didat-
tica all’aria aperta. La combinazione 
di queste funzioni offre scenari di co-
esione sociale tramite spazi di socia-
lizzazione adatti a famiglie, anziani, 
sportivi e amanti della natura. 
Il progetto prevede una varietà di am-
biti funzionali concentrando in una 
area, facilmente raggiungibile e rico-
noscibile, le diverse attività proposte 
per garantire un presidio e un’ampia 
fruizione nell’arco della giornata. 

prosegue a pagina 2

Basiano in lutto
Bandiera a mezz’asta sul municipio 
di Basiano per la scomparsa 
di Osvaldo Fumagalli, Sindaco 
in paese per tanti anni. L’ 
Amministrazione e i dipendenti 
comunali esprimono il proprio 
cordoglio ai suoi familiari.
Un cittadino che ha impegnato gran 
parte della propria vita al servizio 
della comunità e caratterizzato 
da un forte senso delle istituzioni, 
svolgendo incarichi di Assessore 
dal 1970 al 1974 per poi ricoprire 
il ruolo di Sindaco di Basiano dal 
1974 al 1980 e dal 1987 al 2004.
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In questo modo più fasce di età ven-
gono coinvolte nella gestione e nell’u-
tilizzo di questi luoghi, creando pro-
cessi virtuosi di cooperazione e con-
vivialità.
La pista ciclabile faciliterà anche la 
connessione fra le aree residenziali 
più a nord e le strutture pubbliche e 
scolastiche poste nel Comune di Ba-
siano e nel Comune di Masate. Una 
piazzetta di accesso, con segnaletica 
informativa ed esplicativa, accoglierà 
i cittadini regalando una visuale com-
plessiva dell’offerta proposta. 
Entrando nel dettaglio, ecco cosa pre-
vede il progetto.

Orti sociali
Area per orti sociali con spazi ortisti-
ci di dimensioni comprese tra 50 e 60 
metri quadrati. Gli spazi a disposizio-
ne dell’area orti saranno utilizzabi-
li anche per organizzare cene sociali, 
feste all’aperto o attività didattiche le-
gate ai temi della coltivazione e della 
salvaguardia della cultura locale. L’a-
rea sarà dotata di fontanella d’acqua e 
dispositivi per allacci elettrici.

Area sport
L’area sport prevede la realizzazione 
di uno spazio dedicato alla palestra 
all’aperto attrezzandola con attrezzi 
come riportati nella figura sottostante.
Inoltre nelle immediate vicinanze sa-
rà realizzato un campo polivalente di 
basket, calcetto e pallavolo usufruibi-
le da tutti.
Questi spazi consentiranno a tutti i 
cittadini di avere la possibilità di fare 
sport all’aria aperta in qualsiasi mo-
mento.

Area cani
L’area cani di 400 metri quadrati sarà 
realizzata in continuità con l’area orti 
e l’area attrezzata, verrà equipaggiata 
per l’agility dog e fornita di dotazioni 
base quali fontanella con doppia di-
stribuzione, cestini per la raccolta dei 
rifiuti speciali e panchine. Dovrà es-
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Via Virgilio riqualificata e collegata al parco

sere recintata con rete di altezza di 
almeno 170 centimetri. Alberature e 
utilizzo di prato rustico a bassa manu-
tenzione daranno continuità allo spa-
zio come da planimetria di progetto. 
Questo luogo potrà essere utilizzato 
come spazio per lezioni di agility dog 
o per corsi di addestramento, fruendo 
dello stesso spazio in orari differen-
ti, darebbe luogo a nuove possibilità 
di interazione locali e un servizio ag-
giuntivo alla popolazione.

Prato libero  
attrezzato

Lo spazio, a oggi occupato da orti, 
verrà restituito alla natura con ampi 
prati liberi e visuali di paesaggi ora 
precluse. 
La gestione dei prati a bassa manu-
tenzione permetterà dal secondo anno 
di avere uno, al massimo due sfalci/
anno, in base alla crescita, a fine giu-
gno e inizio settembre, abbassando i 
costi di manutenzione. Ampie visua-
li sul Torrente Gura e gruppi di alberi 
isolati faranno da scenario per picco-
li spazi di contemplazione e relax con 
sedute posizionate in punti panorami-
ci strategici.

Area sosta
Si provvede al completamento dell’a-
rea sosta a servizio dell’asilo nido e 
dell’area attrezzata. I cittadini che 
sono soliti fare passeggiate in quel-
le aree avranno potuto notare l’inizio 
delle attività di pulizia del sottobosco, 

mentre altri lavori inizieranno intorno 
al mese di marzo. Lo stato di avanza-
mento dell’opera vedrà la realizzazio-
ne della palestra outdoor e della mag-
gior parte dei lavori programmati en-
tro il 2022. L’intero progetto si con-
cluderà entro il 2023.

Il Sindaco, Douglas De Franciscis

Come annunciato nel programma elettorale, 
abbiamo dato la massima attenzione alla riqualifica 
di via Virgilio.
Dopo lo spostamento dei lampioni che consente 
una migliore illuminazione della strada e dei 
parcheggi, abbiamo proseguito con la realizzazione 
di nuovi parcheggi, tra via Caravaggio e via Virgilio 
per venire incontro alla necessità di un numero 
maggiore di posti auto.
Abbiamo inoltre dato il via a progetti che vedranno 
la realizzazione nei prossimi mesi e saranno oggetto 
dei seguenti interventi:
Manutenzione straordinaria del Boscone
taglio degli alberi morti e della vegetazione 
infestante e riqualifica dei sentieri.
Piantumazione di nuovi alberi e manutenzione degli 
alberi del parcheggio

L’idea dell’amministrazione è di rendere la via 
Virgilio più bella, accogliente e di unirla meglio al 
tessuto urbano del paese. 
Per raggiungere questo scopo occorre dare 
uniformità ai percorsi, in particolare quelli 
ciclopedonali.
La fascia attualmente occupata da prato sarà 
piantumanta con alberi decorativi e la piccola 
rotonda sarà dotata di irrigazione permettendo così 
nuova piantumazione.
Inoltre i lavori prevedono la manutenzione 
straordinaria degli alberi che costeggiano i 
parcheggi tramite potature ed eliminazione delle 
alberature morte. 
Il progetto prevede infine l’allargamento 
dell’attuale marciapiede fino a una larghezza di due 
metri.
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Il 19 dicembre, presso Palazzo Isimbardi a Milano, si sono 
tenute le elezioni per il rinnovo del Consiglio di Città Me-
tropolitana. Tutti gli amministratori eletti nella provincia 
milanese sono stati chiamati al voto e, forse anche sull’on-
da del risultato estremamente positivo nelle consultazioni 
comunali, la lista di centrosinistra ha conseguito un gran-
de successo. La buona notizia, per il nostro territorio è che, 
tra i 13 nuovi consiglieri di Centrosinistra, è stato eletto 
Dario Veneroni, Sindaco di Vimodrone e politico locale di 
lungo corso dell’Adda Martesana. Certamente, avere una 
autorevole voce che possa portare le ragioni e la prospet-
tiva del nostro territorio nel Consiglio di Città Metropoli-
tana è un fatto importante, soprattutto considerando che il 
programma elettorale della lista è ispirato chiaramente dal 
desiderio di ridefinire il rapporto tra la città di Milano e i 
Comuni della provincia. 
Semplificando un po’ il discorso, si potrebbe dire che il 
tentativo sia quello di rendere la struttura di Città Metro-
politana meno “Milanocentrica”. 
L’occasione – o meglio – le risorse necessarie per questo 
cambiamento, potrebbero essere quelle messe in campo 
dal Piano nazionale di Ripresa e Resilienza.
Questa è la sfida che ci attende nei prossimi anni: riequili-
brare uno scenario in cui la città di Milano continua a evol-
vere e a modernizzarsi, mentre il resto del territorio, a ec-
cezione di pochi Comuni, fatica a tenerne il passo. 
Rigenerazione urbana e governo delle trasformazioni ur-
bane e ambientali, ritorno alll’attenzione sui progetti a fa-
vore dei giovani, rafforzamento del sistema di sanità pub-
blica e del welfare per garantire equità di accesso alle cure 

e alle prestazioni mediche , politi-
che per rafforzare le pari oppor-
tunità e le diseguaglianze di 
genere , sono i temi vitali sui 
quali è necessario investire.
Ma, per accedere alle risor-
se del Pnrr, è necessario che 
i progetti riguardino delle 
macro aree. 
Per questo è fondamentale 
che le Amministrazioni Comu-
nali abbiano una visione sovraco-
munale e, per la zona Adda Marte-
sana, avere acquisito una rappresentanza nel Consiglio di 
Città Metropolitana è un primo, importante, passo in que-
sta direzione.
Chiudo con l’auspicio che, a fronte del grande flusso di 
fondi che il Pnrr immetterà nel circuito economico, venga 
dato seguito al progetto, inserito nel porgramma della lista 
di centrosinistra, dell’istituzione di una Commissione an-
timafia metropolitana e di un Ufficio metropolitano per la 
lotta al riciclaggio.
Questo perché abbiamo il dovere di non permettere che 
sulle risorse destinate a condurci verso un futuro di cresci-
ta si avventino gli avvoltoi della criminalità organizzata, 
inquinando l’economia legale e inchiodando, per l’ennesi-
ma volta, questo Paese all’incapacità di cambiare.

Massimiliano Mannino
Capogruppo del Gruppo consiliare

Insieme per Basiano

A partire da lunedì 15 novembre 2021, sul portale 
dell’ Anpr (Anagrafe Nazionale Popolazione 
Residente), anche i cittadini di Basiano in possesso 
di un sistema di autenticazione con identità digitale 
(Spid, Carta d’identità elettronica, Cns) potranno 
scaricare i certificati anagrafici online in maniera 
autonoma e gratuita, per proprio conto o per un 
componente della propria famiglia.
Accedendo all'area dedicata ai “Servizi al 
Cittadino” del Portale Anpr, si potrà scaricare in 
formato pdf o inviare via mail i seguenti certificati:

 ● Anagrafico di nascita
 ● Anagrafico di matrimonio
 ● di Cittadinanza
 ● di Esistenza in vita
 ● di Residenza
 ● di Residenza Aire
 ● di Stato civile
 ● di Stato di famiglia
 ● di Stato di famiglia e di stato civile
 ● di Residenza in convivenza
 ● di Stato di famiglia Aire
 ● di Stato di famiglia con rapporti di parentela

 ● di Stato Libero
 ● Anagrafico di Unione Civile
 ● di Contratto di Convivenza

Si tratta del primo servizio online nazionale che 
permette ai cittadini la visura e la rettifica dei dati 
senza doversi recare presso l’Anagrafe cittadina.

 ● Con la funzione “Visura” è possibile consultare 
la propria posizione anagrafica (nome e 
cognome, codice fiscale, data di nascita, carta 
di identità, dati sullo stato civile e sulla famiglia 
anagrafica, residenza).

 ● Con la funzione “Rettifica dati” è possibile 
richiedere la correzione della propria 
scheda anagrafica – per errori materiali o di 
discordanza rispetto ai dati dei documenti in 
possesso – direttamente online.

 ● Inserendo un indirizzo email si è avvisati sullo 
stato di avanzamento della propria richiesta.

 ● Altre informazioni sono disponibili al link: 
https://innovazione.gov.it/notizie/articoli/dal-15-
novembre-certificati-anagrafici-online-e-gratuiti-
per-i-cittadini/ 

Dalla pandemia alla crescita

 certificati online gratuiti
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L’immagine di una comunità passa anche attraverso il 
decoro urbano.
Basta fare una semplice passeggiata a Basiano per notare 
lo stato e l’abbandono in cui versa il nostro Paese. È un 
territorio oggettivamente trascurato, sporco e soprattutto 
scarsamente manutenuto.
La responsabilità è riconducibile a un’Amministrazione 
poco sensibile e inattiva da questo punto di vista.
Belle sono state le luminarie natalizie, utili i suggestivi 
inviti dipinti sui marciapiedi che esortano a non lasciare 
deiezioni dei nostri animali domestici, ma non basta, oc-
corre un radicale e immediato cambio di marcia.
La precarietà di segnaletica orizzontale, la totale assenza 
di intervento e riparazione di strade e marciapiedi, la pa-
lese insufficiente manutenzione del verde,
dagli alberi alla raccolta di foglie, il mancato intervento 
su schiamazzi e disturbi della quiete pubblica, l’ingiusti-
ficato silenzio sui pericolosi odori molesti, tutto in barba 
a un Regolamento vigente.
Sono solo alcune tra le osservazioni che troppo spesso ci 
vengono sottoposte.
Basterebbe sostituire il mero desiderio di apparire 
dell’Amministrazione, con un concreto intervento sul 
territorio, non solo applicando i Regolamenti in essere, 
ma anche attivandosi con una gestione da buon padre di 
famiglia che non si riesce a intravedere.

A onor del vero alcune responsabili-
tà sono in capo ad alcuni cittadini, 
ma anche questo è Buona Ammi-
nistrazione: limitare le incuranze 
che comportano danni alla col-
lettività con interventi mirati vol-
ti al benessere di tutta la comu-
nità. Chiediamo quindi interventi 
risolutivi in tempi brevi per mette-
re fine a un evidente degrado territo-
riale e sociale, finalizzato a ridare al no-
stro Paese l’immagine dignitosa che al la nostra cittadi-
nanza merita.
Proposte? Un’App dedicata che consenta ai cittadini di 
segnalare rifiuti, vandalismi, dissesti stradali, aree che 
necessitano di manutenzione con una rigorosa descrizio-
ne dei livelli di servizio, vale a dire definire con certez-
za i tempi di intervento da parte dell’Amministrazione.
Fratelli d’Italia, con il suo rappresentante in Consiglio 
Comunale Riccardo Melias, Responsabile regionale Di-
partimento Emergenza e Rischi Correlati per lo stesso
partito e Segretario Regionale Unione Generale del La-
voro Salute, augura a tutti i basianesi un Buon Natale e 
un sereno 2022, ne abbiamo sicuramente bisogno.

Riccardo Melias
Capogruppo di Fratelli d’Italia 

Bocciati sul decoro urbano

Vivo a Basiano da quando sono nato e mi fa una enor-
me tristezza vedere il decadimento del nostro Comune. 
Da troppo tempo la sporcizia la fa da padrone nelle no-
stre strade, sui marciapiedi e nelle aree pubbliche. Ne-
gli anni passati, indipendentemente dal colore politico 
di chi amministrava, la cura del paese e in particolare 
la pulizia erano una prerogativa essenziale per chiun-
que amministrasse il Comune, nonostante l’ottimo la-
voro e impegno dei due operatori ecologici. Vero è an-
che che in passato non esistevano nemmeno tanta ma-
leducazione e inciviltà.
Nelle aree pubbliche (parcheggi soprattutto), in par-
ticolare nei fini settimana, di immondizia se ne trova 
un bel po’.
Girando per le strade del paese, si può notare come la 
stessa sporcizia, rimane per giorni e giorni, se non per 
settimane.
Nel frattempo, sprechiamo soldi per appalti come per 
tagliare l’erba alta due centimetri in via Donizetti o 
per la siepe in via Tiepolo per non più di 5 centime-
tri circa.
Persino al Centro Vaccinale (struttura pubblica di via 
Cosmi), dove la pulizia era a carico del Comune fino 
al 30 ottobre 2021, la pulizia era un sogno, infatti, ho 
scoperto con grande stupore nell’elenco del protocollo 
una lettera di segnalazione da parte di un medico, che 
lamentava: pavimenti sporchi, presenza di ragnatele e 
assenza di gestione della spazzatura. Lo stupore si è 

attenuato dopo aver visto i costi che 
il Comune sosteneva per le pulizie 
giornaliere:
•  spolveratura delle superfici 

quali scrivanie, ripiani e super-
fici varie;

•  pulizia dei cestini con raccolta 
differenziata;

•  lavaggio dei pavimenti previa sco-
pata dello stesso, con spostamento 
e rimessa a posto di tutte le sedie;

•  pulizia delle porte; 
•  pulizia dei bagni compresi i rispettivi sanitari, pia-

strelle e rubinetterie;
•  il tutto oltre alla pulizia e anche la successiva sanifi-

cazione di tutte le superfici.
Certamente un lavoro giornaliero impegnativo e scru-
poloso visto l’uso dei locali. Tutti questi lavori si sareb-
bero dovuti eseguire, come da contratto per la stupefa-
cente cifra di 30 euro al giorno. Il lavoro, sarebbe sta-
to eseguito da personale qualificato. Le possibilità non 
potevano essere che due: il personale non conosceva il 
proprio lavoro, non facendolo completamente e corret-
tamente (personale non qualificato) oppure non ci an-
davano tutti i giorni.
Ma come? Paghi e non controlli?

Carlo Pennati
Capogruppo di Per Basiano

Pulizia: tanta strada da fare
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Attivato per la prima volta: un giovane avrà la possibilità di lavorare nel Comune

Arriva il servizio civile universale
Lo scorso anno, per la prima volta, an-
che la Biblioteca dell’Unione Lombar-
da dei Comuni di Basiano e Masate ha 
partecipato al Bando ordinario 2021 
per la selezione dei volontari di Servi-
zio Civile Universale a cura del Dipar-
timento per le Politiche Giovanili, of-
frendo così la possibilità a un giovane 
tra i 18 e i 28 anni di vivere una espe-
rienza lavorativa all’interno di un En-
te locale.
Il progetto dal titolo “Raccontami una 
storia... La cultura nella Città Metro-
politana di Milano” ha una durata di 
12 mesi, con un orario di servizio di 
25 ore settimanali e un rimborso di  
444,30 euro mensili. La risorsa pren-
derà servizio presumibilmente nella 
prossima primavera.
L’obiettivo del progetto è quello di tu-
telare e rendere accessibile il patrimo-
nio delle biblioteche presenti sul ter-
ritorio per proteggere e salvaguardare 
il patrimonio culturale e naturale del 
mondo. Il “Manifesto Unesco per le 
Biblioteche Pubbliche” (1994) chiari-
sce il ruolo che queste devono avere 
per rispondere ai bisogni sopra descrit-
ti e definisce il compito fondamentale 
dei Comuni che si impegnano a sod-
disfarli: “La libertà, il benessere e lo 
sviluppo della società e degli individui 

sono valori umani fondamentali. Es-
si potranno essere raggiunti solo attra-
verso la capacità di cittadini ben infor-
mati di esercitare i loro diritti demo-
cratici e di giocare un ruolo attivo nella 
società. La partecipazione costruttiva e 
lo sviluppo della democrazia dipendo-
no da un’istruzione soddisfacente, co-
sì come da un accesso libero e senza li-
mitazioni alla conoscenza al pensiero, 
alla cultura e all’informazione.”
In questo panorama si rende neces-
sario un riconoscimento del ruolo es-
senziale di presidio e servizio cultura-
le delle biblioteche di pubblica lettu-
ra, quali strumenti di alfabetizzazio-
ne permanente e di inclusione sociale, 
specie nelle realtà più deboli e disagia-
te. Ne consegue un maggiore bisogno 
di protezione dell’oggetto “libro”, che 
deve essere trattato come risorsa cul-
turale e non come una merce qualsia-
si. La biblioteca ha dunque il compito 
di sviluppare un ecosistema favorevo-
le alla lettura, in quanto contesto indi-
spensabile per la crescita culturale ed 
economica del paese.
La biblioteca, tramite l’inserimento del-
la nuova risorsa, intende così potenzia-
re i propri servizi, rendendoli maggior-
mente accessibili all’utenza, oltre a pro-
muovere il piacere della lettura e la fru-

izione da parte dei cittadini degli eventi 
culturali e ricreativi proposti.
Usufruiranno infatti del progetto sia i 
2890 iscritti al prestito e ai servizi bi-
bliotecari delle due Biblioteche (1290 
a Masate, 1600 a Basiano) o i 47.558 
iscritti alle biblioteche della rete CUBI 
sia i destinatari indiretti, cioè gli abitan-
ti del territorio che potrebbero poten-
zialmente usufruire delle manifestazio-
ni culturali promosse dall’amministra-
zione insieme alle famiglie e ai cittadini 
che potranno così partecipare a incon-
tri/attività interessanti e stimolanti ac-
crescendo il loro bagaglio culturale.
Sarà inoltre sviluppata l’attività di pro-
mozione alla lettura con gli istituti sco-
lastici del territorio. Sarà l’occasio-
ne infine per riclassificare e cataloga-
re, aggiornandolo, l’intero patrimonio 
presente nelle nostre biblioteche (oltre 
33.000 volumi).
Non da meno infine sarà un’ottima op-
portunità di crescita per la risorsa che 
arriverà così come sarà un’occasione 
di arricchimento personale e profes-
sionale per le attuali figure dedicate al-
la complessa gestione delle nostre Bi-
blioteche che, ricordiamo, fanno parte 
del più ampio sistema  CUBI: una rete 
composta da 70 biblioteche pubbliche, 
distribuite in  57 comuni.

Come tutti gli anni l’Unione dei Comuni di Basiano e 
Masate riconosce il Premio Cosmi agli studenti più me-
ritevoli che hanno sostenuto l’esame di terza media con 
i voti massimi.
È stato un anno impegnativo perché ci sono stati periodi 
in cui i ragazzi hanno dovuto studiare in DAD ma, gra-
zie all’impegno e all’entusiasmo, sono comunque riu-
sciti a raggiungere ambiziosi obiettivi. Il riconoscimen-
to è per:

 ● De Tommasi Christian 
 ● Tarantino Alessia 
 ● Modaffari Francesco
 ● Musso Gabriele
 ● Cassaro Delia
 ● Folcia Ginevra
 ● Valenza Sofia

Sono otto invece i ragazzi che hanno frequentato la 
scuola secondaria di secondo grado che, allo stesso mo-
do hanno ottenuto il premio di merito:

 ● Repicche Roberto
 ● Casiraghi Sofia
 ● Solcia Sabrina
 ● Gariboldi Francesco
 ● Lenzi Alessandro
 ● Ponzellini Alessia
 ● Galleani Chiara
 ● Riva Arianna

Abbracciamo i ragazzi e stringiamo loro la mano perché 
hanno dimostrato responsabilità. Auguriamo loro il me-
glio per il nuovo percorso di studi che hanno intrapreso 
da settembre.
Nell’impossibilità, a causa delle restrizioni dovute al-
la emergenza sanitaria, di organizzare la premiazione in 
presenza, la pergamena del premio è stata spedita lo-
ro direttamente a casa con il riconoscimento economi-
co del premio.

Anna Andreutti
Assessore alla Pubblica Istruzione

Complimenti agli studenti meritevoli
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Cambio: 750 km di piste ciclabili
Sul modello di grandi città europee co-
me Berlino e Parigi, è in fase avanza-
ta di progettazione, per Milano e area 
omogenea, una rete di piste ciclabili di 
grande rilevanza, denominata “Cam-
bio”.
A dicembre 2021, ho partecipato in-
sieme al Sindaco alla presentazione 
del progetto. Il vicepresidente di Cit-
tà Metropolitana, un Consigliere inca-
ricato e il gruppo di progettisti, inca-
ricati per la stesura di tutti gli studi di 
fattibilità e degli atti ufficiali per rea-
lizzarli, sono stati i relatori della riu-
nione; presenti tutti i Sindaci dell’area 
Martesana. 
L’opera è di grande impatto: andrà a 
incidere, a cercare di cambiare le no-
stre abitudini e le nostre modalità di 
spostamento per lavoro, studio e attivi-
tà culturali, offrendoci una nuova più 
sicura ed ecologica mobilità.
È prevista la costruzione di ben 750 
chilometri di piste ciclabili, affianca-
te alle strade provinciali; avranno una 
propria sede delineata e distinta con 
una larghezza massima di 4 metri con 
doppio senso di marcia; saranno rea-
lizzate con materiali di ultima genera-
zione, tutte cablate con la fibra ottica e 
illuminate, durante le ore notturne, al 
solo passaggio dei ciclo-veicoli. 
Saranno dotate di propria segnaletica 
orizzontale per la circolazione, cartel-
li che indicheranno i punti di interes-
se e di scambio intermodale delle vici-

nanze, tipo metropolitane, stazioni fer-
roviarie e linee di trasporto pubblico. 
Sono quindi pensate e rese sicure per 
lo spostamento dalle abitazioni dei cit-
tadini verso le scuole, le fabbriche, gli 
uffici, i centri commerciali, i centri di 
aggregazione nei vari Comuni collega-
ti; seguiranno la via più breve di colle-
gamento, gli utenti potranno utilizzare 
la bicicletta tradizionale o elettrica e i 
mezzi consentiti dal codice della stra-
da per questo tipo di viabilità.
Non sono quindi piste ciclopedonali, 
dove si possono incrociare e incontra-
re persone a piedi che passeggiano, ma 
vie vere e proprie, ciclabili, dedicate 
alla mobilità di scopo. 
La struttura dell’opera prevede ciclo-
vie circolari (quattro sempre più gran-
di) intorno alla città di Milano, vie ra-
diali (sedici lungo i raggi in ogni di-
rezione con centro Milano), quattro 
greenway che collegheranno da est a 
ovest e da sud a nord l’Hinterland, così 
come rappresentato nella figura sopra.
Nella nostra area di nord-est avre-
mo tre direttrici: una verso Trezzo 
sull’Adda, una verso Cassano d’Adda, 
una verso Treviglio; avremo con que-
ste il collegamento alle ciclabili della 
Martesana e del Villoresi. 
I vari Enti Comunali dovranno poi re-
alizzare le opere che consentiranno il 
collegamento tra la ciclovia e la pro-
pria rete ciclabile o a traffico control-
lato.

Gli stanziamenti finanziari necessari 
sono ingenti, dai due ai trecento milio-
ni di euro, la previsione di fine lavori è 
per il 2035. Tutta la macchina organiz-
zativa e direttiva è però al lavoro per 
ultimare la prima fase di progettazione 
entro il 15 febbraio 2022, termine per 
presentare l’opera e avere la possibilità 
di usufruire della assegnazione dei fi-
nanziamenti europei Pnrr a copertura.
Entro i primi giorni di marzo 2022 si 
conoscerà l’esito della richiesta.
Se la richiesta verrà accolta nella sua 
interezza, i lavori partiranno subito, 
saranno eseguiti e portati a termine en-
tro il 2026. Il progetto “Cambio”. è co-
munque già iniziato e due tratti: Mila-
no verso Idroscalo e Trezzo sull’Adda 
verso Trezzano Rosa sono già comple-
tamente finanziati e pianificati.
Avremo quindi per il nostro utilizzo 
questa opera: starà poi a noi e a nostri 
figli utilizzarla per migliorare anche 
l’ambiente in cui viviamo, rendendo 
meno trafficate le nostre strade e più 
sicuri i nostri spostamenti. Se l’uso di 
queste ciclovie sarà poi massivo, mi-
glioreremo l’aria che respiriamo: non 
produrremo polveri sottili, il biossi-
do di azoto, gli ossidi di carbonio, l’a-
nidride carbonica e tutto il resto che 
giornalmente immettiamo nella atmo-
sfera con l’uso delle nostre auto. 

Ferruccio Cappello
Consigliere Comunale Basiano
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Taglio del nastro il 3 novembre per 
la rinnovata palestra scolastica del-
la Scuola secondaria di Primo grado 
dell’Istituto comprensivo di Basiano.
Per il bilancio dell’Unione si tratta di 
un investimento di 400.000 euro che è 
stato sostenuto in parti uguali dai due 
Comuni.
L’opera realizzata ha riguardato la so-
stituzione degli infissi, delle porte an-
tincendio e una nuova tinteggiatura 
interna ed esterna, ma ha riguardato 
anche il completo rifacimento della 
pavimentazione e di tutti gli impianti 
con nuove docce, spogliatoi e bagni.
Un luogo nuovo, moderno e confor-
tevole dove i ragazzi potranno final-
mente svolgere le lezioni di educazio-
ne fisica, giocare e raggiungere il pro-
prio sviluppo fisico e mentale è sta-
to consegnato agli alunni della Scuola 
Secondaria alla presenza dei due Sin-
daci di Basiano e Masate e della Diri-
gente Scolastica.
Il Comune di Basiano ha fortemen-
te voluto questo investimento perché, 
per i ragazzi delle nostre scuole, è im-
portante rilanciare lo sport e le attivi-
tà motorie sia a livello individuale sia 
di gruppo. Attraverso l’attività sporti-
va si impara disciplina, rispetto delle 
regole, senso di responsabilità verso i 

compagni e capacità di fare squadra, 
elementi importanti per la loro forma-
zione. Questo progetto guarda avan-
ti perché dobbiamo ricordarci che il 
ripristino della palestra permetterà di 
offrire per il futuro spazi fruibili an-

che al di fuori dell’orario scolastico, 
un’opportunità per contrastare la di-
spersione scolastica e per continuare 
ad avvicinare i giovani allo sport.

Anna Andreutti
Assessore alla Pubblica Istruzione

L’Unione dei Comuni investe 400mila euro per i ragazzi della Scuola secondaria

Palestra rimessa a nuovo

 finanziamenti e opere realizzate
La nostra Amministrazione sta lavorando molto sulla 
possibilità di intercettare in modo proficuo i numero-
si finanziamenti messi a disposizione da Regione Lom-
bardia e dal Governo Cogliendo l’occasione dell’uscita 
di questo notiziario comunale, desideriamo illustrare ai 
cittadini il lavoro svolto in questi ultimi anni grazie ai 
finanziamenti ricevuti.
È importante sottolineare che questo tipo di risorse si 
ottiene per determinate tipologie di intervento (fissate in 
precedenza da Ente erogante) e si intercettano solo se si 
riescono a presentare nei tempi richiesti (sempre molto 
ristretti) i progetti interessati.
Questi i finanziamenti ottenuti dal Comune di Basiano 
e il loro utilizzo:

 ● 200.000 euro: finanziamento Regionale utilizzato 
per la riqualifica e messa a norma della palestra della 
scuola secondaria di primo grado, 

 ● 60.000 euro: finanziamento Regionale utilizzato per 
la realizzazione del nuovo parcheggio tra via Cara-
vaggio e via Virgilio;

 ● 100.000 euro: finanziamento Statale utilizzato per la 
realizzazione della ciclabile che collega via Virgilio 
al futuro Parco Gura;

 ● 94.000 euro: finanziamento Regionale che sarà uti-
lizzato per la realizzazione del nuovo campo “poliva-
lente” e per la palestra all’aperto;

 ● 25.000 euro: finanziamento Regionale che sarà uti-
lizzato per la qualifica ambientale dei boschi e che 
prevede l’installazione di nidi per la salvaguardia dei 
chirotteri (pipistrelli).

 ● 13.500 euro: finanziamento di CEM che sarà utilizza-
to per le opere di manutenzione del bosco di via Vir-
gilio detto il “Boscone”

Inoltre siamo in graduatoria per ottenere un ulteriore fi-
nanziamento nel 2022 di € 68.000 da parte della Re-
gionale per la riqualifica del bosco tra via Virgilio e via 
Marconi.
Un risultato che è per noi motivo di soddisfazione e 
frutto di un intenso e attento lavoro anche dei nostri uf-
fici, che ringraziamo per la professionalità.
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In via Cosmi, l’importante punto di riferimento per centinaia di cittadini di tutta la zona 

Hub vaccinale, fiore all’occhiello
Il successo dell’Hub di via Cosmi a 
Basiano nasce ben prima dell’arrivo 
dei preziosi vaccini anti Covid-19.
Già nel lontano agosto 2020 la ATS 
chiese agli Enti Locali la possibilità di 
utilizzare anche strutture Comunali per 
affrontare la campagna antinfluenzale 
in maniera massiva.
La nostra Amministrazione prese subi-
to contatti con ATS e con la cooperati-
va IML per organizzare all’interno del-
la struttura di via Cosmi tutto il neces-
sario per accogliere i concittadini .
Solo alcuni mesi dopo arrivò la campa-
gna vaccinale anti Covid-19.
A quel punto la nostra “macchina orga-
nizzativa” era già rodata e abbiamo po-
tuto candidare nuovamente la struttura 
presso ATS affinchè diventasse un hub 
vaccinale.
Dal giugno scorso, al Centro Vaccina-
le di Basiano, sono stati effettuati oltre 
115mila vaccini, dei quali circa 3mila 
ai nostri concittadini.
Grazie alla professionalità dei Medi-
ci e del personale amministrativo e in-
fermieristico della Iniziativa Medica 
Lombarda e all’insostituibile presen-
za della Protezione Civile di Basiano e 
Masate e delle decine di volontari che 
turnano sei giorni su sette sulla sede, 
l’Hub di Basiano è ormai conosciuto e 
scelto in fase di prenotazione da centi-
naia di utenti del nostro territorio, ma 
non solo.
Le linee presenti garantiscono anche fi-
no a 1.100 inoculi al giorno.
Un luogo messo a disposizione dalla 
nostra Amministrazione, una gestione 
in capo ai medici di medicina generale 
e la collaborazione dei volontari.
Un esempio virtuoso su cui hanno po-
sto l’attenzione anche diversi Consi-
glieri Regionali che sono venuti a farci 
visita, constatando come, anche al ter-
mine del periodo emergenziale, espe-
rienze decentrate sui singoli territori, 
vicini al cittadino potrebbero risulta-
re preziosi esempi da seguire. Nei me-
si scorsi abbiamo avuto anche il piace-
re di ricevere la visita al centro da parte 
del Direttore Generale di ATS-Milano 
Dr. Walter Bergamaschi e del Direttore 
Generale di ASST Melegnano-Marte-
sana Dr. Francesco Laurelli che ringra-
ziamo per i complimenti ricevuti.

Stefania Solcia
Assessore alle Politiche Sociali
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Omaggio dell’Amministrazione a chi ha aiutato la comunità durante la pandemia 

Una giornata per dire “grazie”
Domenica 21 novem-
bre è stata una gior-
nata di festa, di rin-
graziamento e gran-
de riconoscenza per 
chi, durante i peggiori 
mesi di pandemia del 
2020 e ancora oggi, si 
è messo a disposizio-
ne della comunità.
La mattina ha visto ospiti presso la 
sala polifunzionale del Comune di 
Basiano (La Megaditta), i Sindaci e le 
Protezioni Civili di tutti i Comuni che 
stanno prestando assistenza come vo-
lontari presso l’hub vaccinale di Ba-
siano. I Sindaci di Basiano e Masa-
te hanno consegnato a ognuno di loro 
una targa di ringraziamento.
Colgo l’occasione per ringraziare an-
che qui le Protezioni Civili di Cassa-
no d’Adda, Grezzago, Inzago, Poz-
zo d’Adda, Roncello, Trezzano Ro-
sa, Unione Adda Martesana, Vaprio 
d’Adda oltre, ovviamente, ai nostri 
volontari dell’Unione Lombarda dei 
Comuni di Basiano e Masate per le 
attività che stanno svolgendo ancora 
oggi sul territorio e in particolare per 
la loro presenza al centro vaccinale di 
Basiano gestito dalla cooperativa di 
Medici di Medicina Generale I.M.L.
Il pomeriggio è stato il momento più 
emozionante e toccante. In una sa-
la piena di volontari abbiamo, an-
che grazie allo scorrere di immagini 
e filmati, ripercorso ogni drammati-
co momento che la nostra comunità 

si è trovata a dover affrontare da mar-
zo 2020. Abbiamo ascoltato i raccon-
ti dalla viva voce di quei ragazzi che, 
per primi, hanno raccolto il nostro in-
vito e si sono attivati per prestare aiu-
to alle persone fragili e anziane co-
strette in casa. 
Giovani, studenti, coordinati da Mar-
tina e Nicoletta, che per settimane 
hanno effettuato consegne a domici-
lio di farmaci, alimenti, pasti caldi o 
anche solo una parola di conforto. Li 
avrete certamente incrociati per le vie 
del paese, a piedi, in bicicletta o con 
le auto del Comune, con la loro pet-
torina arancione e il cartellino di ri-
conoscimento appeso al collo. I loro 
servizi sono stati importantissimi in 
quel periodo, ma non sarebbero sta-
ti così efficaci se non avessimo avuto 
anche la massima e fattiva collabora-
zione delle farmacie e degli esercenti 
del territorio che ringrazio ancora una 
volta.
L’intero mondo del volontariato pre-
sente nella nostra comunità ha avu-
to in qualche modo un ruolo decisi-
vo durante i mesi di lockdown, nei 

mesi successivi per rior-
ganizzare servizi, per ac-
cogliere nuovamente bam-
bini e ragazzi negli oratori 
o durante i servizi di pre e 
post scuola, in assistenza al 
fianco della Protezione Ci-
vile all’hub vaccinale.
Grazie all’Associazione 
Volontari Basiano Masa-

te Auser, all’Associazione AV86, alla 
Caritas, agli Oratori di Basiano e Ma-
sate, ai gruppi Piedibus e ai nonni vi-
gile, al Circolo Acli 
Quello che la nostra Amministrazio-
ne ha voluto rappresentare in questa 
giornata è solo un piccolo gesto rac-
chiuso nella consegna di una targa o 
di una pergamena, ma che riconosce 
il grande impegno di ognuno dei no-
stri volontari che quotidianamente 
butta il cuore oltre l’ostacolo in aiu-
to alla comunità, ed è con il cuore 
che ringrazio tutti uno a uno, nessuno 
escluso. GRAZIE!
Concludo ricordando che in questi 
giorni ci troviamo ancora una volta 
alle prese con un nuovo preoccupante 
innalzamento dei contagi. Certo è dif-
ficile. Dopo due anni siamo disorien-
tati, ma non dobbiamo perdere la vo-
lontà di uscirne e, tutti insieme, gra-
zie alla scienza, ai vaccini, alle nor-
me di comportamento e alle atten-
zioni ormai facenti parte della nostra 
quotidianità, ce la faremo.

Stefania Solcia
Assessore alle Politiche Sociali

  Uffici Servizi Demografici e Protocollo: lunedì dalle 9 alle 11 
e dalle 16 alle 18; da martedi a venerdì dalle 9 alle 11.
  Ufficio Servizi Demografici: sabato dalle 9 alle 11.30.
  Uffici Segreteria e Servizi Sociali, Tributi, Ragioneria, 
Istruzione, Sport e Tempo Libero: lunedì dalle 9 alle 11 e dalle 
16 alle 18; martedì chiusura; mercoledì dalle 9 alle 11; giovedì chiu-
sura; venerdì dalle 9 alle 11, sabato chiusura.

  Ufficio Ambiente E Territorio: da lunedì a venerdì dalle 9 alle 
10; il mercoledì anche dalle 16,30 alle 18,15. Per pratiche edilizie con 
appuntamento, martedì e giovedì dalle 9 alle 12
  Polizia Locale: martedì e giovedì dalle 9 alle 10; mercoledì dalle 17 
alle 18. Numero verde 800.015.999.

orari uffici
Basiano
Via Roma 11,

tel. 029500.451

orari uffici
masate

Via Milano 69,
tel. 029500.441
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Acli: 65 anni di impegno
Nel 65mo anniversario di fondazione del circolo Acli que-
sta iniziativa è la naturale prosecuzione di un cammino 
formativo, sociale ed educativo sul sentiero della giusti-
zia nel quale le Acli della nostra comunità sono impegnate 
da anni proponendo esperienze, testimonianze ed eventi.
L’occasione è la memoria delle stragi di Capaci e di via 
D’Amelio del 1992 di cui ricorre in questo giovane 2022 
il trentesimo anniversario, tragico e ancora aperto capitolo 
della storia repubblicana.
Ispirati dalla citazione di don Pino Puglisi, insieme agli 
enti locali e alle agenzie educative e sociali della nostra 
comunità e del territorio, in rete, proporremo occasioni di 
pensiero, di speranza e di partecipazione sui temi della le-
galità e della giustizia, della responsabilità e degli stili di 
vita, le cui tappe principali saranno:

 ●   la giornata della memoria e dell’impegno in ricordo 
delle vittime innocenti delle mafie, il 21 marzo, pri-
mo giorno di primavera, organizzata da Libera (di cui le 
ACLI sono tra i soci fondatori)

 ●  la Civil week dal 5 all’8 maggio “Cittadini, motori del 

cambiamento” organizzato da Cor-
riere Buone Notizie, Csv Milano, i 
Forum del Terzo settore milanesi e 
le Fondazioni di Comunità milanesi

 ●  il 15 settembre, anniversario del-
la nascita e dell’uccisione di don Pino Puglisi, con lo 
spettacolo teatrale “U Parrinu” di e con Christian Di 
Domenico

Situazione pandemica permettendo, ci lasceremo ispirare, 
toccare e interrogare dagli amici del Centro Padre Nostro 
di Brancaccio-Palermo, di Pinuccio e Lella Fazio (genito-
ri di Michele, vittima innocente di mafia) e da altri amici.
Gli ultimi due anni ci hanno costretti nei nostri spazi casa-
linghi, comunque angusti, al di là della dimensione fisica. 
Per ciascuno di noi la speranza di poterci finalmente apri-
re agli abbracci diventa sempre più viva e forte; in que-
sto scenario quindi lo spirito di comunità diventa prezioso, 
perché prezioso è ciò che non sempre c’è e quando manca 
lo si desidera. Eccoci quindi, ancora una volta al servizio 
della comunità e dei valori in cui crediamo. Vi aspettiamo!

Anche quest’anno, nonostante le dif-
ficoltà determinate dalle misure strin-
genti previste per il Covid, l’assesso-
rato alla Pubblica Istruzione di Basia-
no ha deciso di organizzare il servizio 
di attività parascolastiche prima e do-
po l’orario delle lezioni della Scuola 
Primaria “Aldo Moro” e della scuo-
la dell’Infanzia “Mahatma Gandhi” 
di Basiano.
La novità di quest’anno è stata acco-
gliere anche i bambini dell’Infanzia 
allargando il supporto anche alle lo-
ro famiglie. Come lo scorso anno, si 
è deciso di riservare per loro la Sala 
Consigliare del Comune: la struttura 
è ampia e luminosa ed è stata apposi-
tamente attrezzata con banchi e sedie. 
Ad accogliere i bambini iscritti al ser-
vizio ci sono due educatrici che li ac-
compagnano in attività dedicate a se-
conda delle età.
Non dobbiamo dimenticare che que-
sto servizio non sarebbe operativo se 
non ci fosse il contributo dei Volonta-
ri del Piedibus (servizio non attivo al 
momento poiché gli ingressi a scuo-
la sono ancora scaglionati su quattro 
turni). I nostri volontari sono genitori, 
nonni, cittadini con senso civico che 
hanno subito dato la loro disponibilità 
per supportare il Servizio traghettan-

do i ragazzi dalla Sala Consigliare al-
la Scuola e viceversa.
Il Comune non dimentica il loro pre-
ziosissimo supporto e in particolar 
modo intende ringraziare Massimo 
Locatelli (nella foto con i bambini 
del Piedibus) che è stato responsabi-
le della linea rossa del Piedibus fino a 
dicembre 2021, prima del suo trasfe-
rimento in un’altra città.

Massimo è stato, e rimane nei cuori 
dei bambini, delle famiglie e dell’Am-
ministrazione Comunale, un esempio 
per la sua dedizione, per l’entusia-
smo e il coinvolgimento che è riusci-
to a trasmettere consentendo ad altri 
di proseguire nel cammino e in futu-
ri progetti.

Anna Andreutti
Assessore alla Pubblica Istruzione

Grazie 
Massimo


